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Politique étrangère 
 

Le Président Stubb à la résidence d’été de Kultaranta à partir du 30 mai 
Le Président de la République, Alexander Stubb, et son épouse, Suzanne Innes-Stubb, 
s'installeront à leur résidence officielle d'été à Kultaranta vendredi 30 mai 2025. Durant l'été, 
le Président de la République travaillera principalement à Kultaranta.  
L'événement phare du début de l'été sera les discussions de Kultaranta, animées par le 
Président Stubb les 16 et 17 juin. 
Kultaranta, située sur l'île de Luonnonmaa à Naantali, est la résidence d'été du président de 
la République de Finlande depuis 1920.  
https://www.presidentti.fi/en/presidential-couple-to-kultaranta-for-the-summer/ 
 

Visite du Coordonnateur des secours d'urgence des Nations Unies, Tom 
Fletcher, en Finlande 
Lors de sa visite en Finlande mardi 27 mai, le Secrétaire général adjoint aux affaires 
humanitaires et Coordonnateur des secours d'urgence des Nations Unies, Tom Fletcher, 
rencontrera le Ministre du Commerce extérieur et du Développement, Ville Tavio. 
Le Secrétaire général adjoint Fletcher et le Ministre Tavio aborderont les crises humanitaires 
d'actualité, notamment en Ukraine et au Moyen-Orient, la réforme du système humanitaire 
menée par Fletcher et le soutien de la Finlande à l'OCHA. 
« L'ONU joue un rôle moteur dans la coordination de l'aide humanitaire, et l'OCHA est un 
partenaire clé pour la Finlande. Nous soutenons fermement la réforme du système 
humanitaire, menée par le Secrétaire général adjoint Fletcher, afin d'en accroître l'efficacité. 
La Finlande estime qu'il est essentiel que l'aide parvienne aux plus vulnérables », déclare le 
Ministre Tavio. 
La Finlande fournit à l'OCHA un financement de base pluriannuel et soutient le Fonds central 
d'intervention d'urgence (CERF) administré par l'OCHA, prêt à acheminer rapidement des 
fonds en cas d'urgence soudaine. La Finlande soutient également les fonds communs 
nationaux pour l'aide humanitaire en Ukraine et en Éthiopie. Au premier semestre 2025, le 
financement finlandais à l'OCHA s'est élevé à 14,5 millions d'euros. 
Lors de sa visite à Helsinki, le secrétaire général adjoint Fletcher rencontrera également le 
président de la République, Alexander Stubb, des membres de la commission des affaires 
étrangères du Parlement et des représentants des médias. 
https://valtioneuvosto.fi/-/yk-n-hataapukoordinaattori-tom-fletcher-vierailee-
suomessa?languageId=en_US 

 
Le Président Stubb rencontre le Chancelier allemand Merz 
Le Président de la République de Finlande, Alexander Stubb, rencontre le Chancelier fédéral 
allemand, Friedrich Merz, mardi 27 mai 2025 à la résidence d'été présidentielle de Kultaranta, 
à Naantali. Le Président Stubb et le Chancelier Merz discuteront, entre autres, de la sécurité 
européenne et de la voie vers une paix juste et durable en Ukraine. 
Le Chancelier Merz était à Turku pour participer à la réunion informelle d'été des Premiers 
ministres des pays nordiques. 
https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-to-meet-federal-chancellor-merz/ 
 

La sécurité et la compétitivité au cœur des discussions lors de la réunion d'été 
des premiers ministres des pays nordiques 
Les discussions lors de la réunion d'été des Premiers ministres nordiques à Paimio et Turku 
le 26 mai ont principalement porté sur la sécurité dans la région nordique et dans la région de 
la mer Baltique, ainsi que sur la situation en Ukraine.  
Les pays nordiques collaborent déjà étroitement pour renforcer la sécurité, tant au niveau 
bilatéral qu'au sein de l'OTAN et de l'UE. Ils ont également décidé d'investir massivement dans 
leur défense et leur sécurité.  

https://www.presidentti.fi/en/presidential-couple-to-kultaranta-for-the-summer/
https://valtioneuvosto.fi/-/yk-n-hataapukoordinaattori-tom-fletcher-vierailee-suomessa?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/yk-n-hataapukoordinaattori-tom-fletcher-vierailee-suomessa?languageId=en_US
https://www.presidentti.fi/en/president-stubb-to-meet-federal-chancellor-merz/
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Par ailleurs, les pays collaborent pour instaurer une sécurité globale. La Finlande a pour 
objectif d'approfondir et d'accélérer encore cette coopération. 
Les dirigeants nordiques ont fermement condamné les attaques russes contre l'Ukraine ce 
week-end, qui visaient clairement des civils. 
« Avec ces attaques, la Russie a démontré son manque de sérieux dans les négociations de 
paix. Si elle était sérieuse, elle cesserait ses attaques immédiatement », a déclaré le Premier 
ministre finlandais Petteri Orpo. 
La réunion d'été était présidée par le Premier ministre Orpo et la cheffe du gouvernement 
d'Åland, Katrin Sjögren. Y ont participé les Premiers ministres nordiques : Kristrún Frostadóttir 
(Islande), Jonas Gahr Støre (Norvège), Ulf Kristersson (Suède), Mette Frederiksen 
(Danemark), Aksel Vilhelmson Johannesen (Îles Féroé) et Jens Frederik Nielsen (Groenland), 
ainsi que la secrétaire générale du Conseil nordique des ministres, Karen Ellemann. 
Lors de cette réunion, les dirigeants nordiques ont adopté des déclarations communes sur la 
coopération nordique en matière de préparation et de technologies quantiques. 
Lors d'un déjeuner de travail, les Premiers ministres ont également rencontré des chefs 
d'entreprise et des représentants du secteur privé nordique. Leurs discussions ont notamment 
porté sur le renforcement du rôle du secteur privé dans la compétitivité nordique et sur le rôle 
du secteur privé dans le soutien à l'Ukraine. 
Ont participé à la discussion : Antti Herlin, président du conseil d’administration de KONE 
Corporation, Martin Lundstedt, président-directeur général du groupe Volvo, Vincent Clerc, 
PDG d’A.P. Moller-Maersk, ainsi que les dirigeants de plusieurs confédérations industrielles, 
dont Ole Erik Almlid (Norvège), Jyri Häkämies (Finlande), Lars Sandahl Sørensen 
(Danemark), Sigrídur Margrét Oddsdóttir (Islande) et Jacob Wallenberg (Suède).  
Parmi les autres participants figuraient Svein Tore Holsether, PDG de Yara International, Marel 
Arni Sigurjonsson, avocat général de JBT, Peter Wiklöf, président du conseil d'administration 
de la Chambre de commerce d'Åland et PDG d'Ålandsbanken, Sverker Skogberg, vice-
président principal des affaires publiques de Paf - Games Sport Casino, Jacob Nitter 
Sørensen, PDG d'Air Greenland, Christian Keldsen, PDG de l'Association des entreprises du 
Groenland, Jón Sigurdsson, associé et PDG d'ArtiCon, et Niels Winther, directeur général de 
la House of Industry, association patronale féroïenne. 
« Les pays nordiques sont unis par le fait que nous sommes tous de fervents défenseurs du 
libre-échange », a déclaré le Premier ministre Orpo. 
Le chancelier fédéral allemand Friedrich Merz a assisté au dîner des Premiers ministres 
nordiques lundi soir à l'invitation du Premier ministre Orpo. 
Le Premier ministre Orpo et le chancelier fédéral Merz poursuivent leurs discussions lors d'une 
réunion bilatérale à Turku mardi matin. Les sujets de discussion portent notamment sur les 
relations entre la Finlande et l’Allemagne ainsi que sur les questions européennes et 
internationales d’actualité. 
https://valtioneuvosto.fi/-/pohjoismaat-syventavat-edelleen-yhteistyotaan-saksan-
liittokansleri-saapui-turkuun?languageId=en_US 
 
Lire la Déclaration conjointe des Premiers ministres et chefs de gouvernement des pays 
nordiques sur la coopération pour une meilleure préparation et résilience aux crises – Les pays 
nordiques : unis et forts 
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-
government-on-cooperation-for-enhanced-crisis-preparedness-and-resilience-the-nordics-
united-and-strong 
 
Lire la Déclaration conjointe des Premiers ministres et chefs de gouvernement des pays 
nordiques sur les technologies quantiques : jeter les bases des futures avancées nordiques 
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-
government-on-quantum-technologies-laying-the-foundation-for-future-nordic-advancements-
1 
 

https://valtioneuvosto.fi/-/pohjoismaat-syventavat-edelleen-yhteistyotaan-saksan-liittokansleri-saapui-turkuun?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/pohjoismaat-syventavat-edelleen-yhteistyotaan-saksan-liittokansleri-saapui-turkuun?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-cooperation-for-enhanced-crisis-preparedness-and-resilience-the-nordics-united-and-strong
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-cooperation-for-enhanced-crisis-preparedness-and-resilience-the-nordics-united-and-strong
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-cooperation-for-enhanced-crisis-preparedness-and-resilience-the-nordics-united-and-strong
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-quantum-technologies-laying-the-foundation-for-future-nordic-advancements-1
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-quantum-technologies-laying-the-foundation-for-future-nordic-advancements-1
https://valtioneuvosto.fi/en/-/joint-statement-by-the-nordic-prime-ministers-and-heads-of-government-on-quantum-technologies-laying-the-foundation-for-future-nordic-advancements-1
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Les Premiers ministres nordiques ont discuté de la reconnaissance de la 
Palestine lors de leur réunion à Paimio 
Le débat sur la reconnaissance de la Palestine a suscité une grande attention et des 
divergences de vues lors de la rencontre des Premiers ministres nordiques avec les médias 
après leur réunion conjointe à Paimio lundi. 
La Finlande et le Danemark sont les seuls pays nordiques à ne pas avoir reconnu la Palestine, 
ce qui suscite des interrogations alors que la situation à Gaza continue de s'aggraver. 
« À mon avis, si nous ne reconnaissons pas la Palestine, nous laissons la parole aux terroristes 
», a déclaré le Premier ministre norvégien Jonas Gahr Støre, évoquant la position de la 
Norvège. 
La Norvège a reconnu la Palestine l'année dernière, la Suède en 2014 et l'Islande en 2011. 
À l'ouverture de la réunion, M. Gahr Støre a évoqué la position de la Norvège : si la Palestine 
n'est pas reconnue, la voix de l'organisation terroriste Hamas sera entendue comme celle des 
Palestiniens. 
Plus tôt lundi, M. Gahr Støre a déclaré que la Norvège estimait que le moment opportun pour 
une reconnaissance de la Palestine était l'année dernière. 
Bien entendu, il n'a pas souhaité commenter directement la décision de la Finlande et du 
Danemark. 
Le gouvernement finlandais est divisé sur la question de la reconnaissance de la Palestine. 
Anders Adlercreutz, président du Parti populaire finlandais, a appelé à un débat sur la 
question, tandis que les chrétiens-démocrates, en particulier, s'y opposent. 
Le Premier ministre Petteri Orpo (Kok) a déclaré lundi que le gouvernement n'avait posé 
aucune « condition » à la reconnaissance de la Palestine. « Mais il est clair qu'il faut une entité 
en Palestine pour qu’elle soit reconnue. Le Hamas, une organisation terroriste, ne peut l'être 
», a déclaré M. Orpo. « Et nous devons parvenir à un cessez-le-feu immédiat, et ici, bien sûr, 
la balle est dans le camp d'Israël. Cette cruauté doit cesser une fois pour toutes.» 
M. Orpo a notamment insisté sur la nécessité que l'aide humanitaire parvienne à destination. 
Il a déclaré que les pays mettaient tout en œuvre pour trouver une solution et la paix dans la 
région. 
Le Norvégien Gahr Støre a poursuivi sur ce sujet. « Je ne pense pas que nous fassions tout 
ce que nous pouvons », a-t-il déclaré. Il a déclaré que ce qui se passe à Gaza est inacceptable. 
« Il ne s'agit pas seulement d'une situation humanitaire complexe, c'est une catastrophe. » 
La Première ministre islandaise Kristrún Frostadóttir a partagé l'avis de la Norvège et a déclaré 
que la reconnaissance de la Palestine équivaut non seulement à une reconnaissance de ses 
droits, mais aussi de ses responsabilités. Elle a également déclaré que les pays n'en avaient 
pas fait assez et que la communauté internationale avait été trop lente à agir. 
Le président Alexander Stubb a laissé entendre que la Finlande pourrait agir sur cette question 
lorsque des pays majeurs comme la France et le Royaume-Uni prendraient des mesures. La 
France et l'Arabie saoudite organiseront une conférence à New York en juin pour promouvoir 
le modèle des deux États. Les discussions sur la reconnaissance pourraient devenir d'actualité 
dans ce contexte. 
Orpo n'a toutefois pas répondu directement aux questions concernant la possibilité pour la 
Finlande de rejoindre le groupe de pays reconnaissant la Palestine cet été ou cette année si 
certains points de départ qu'il a énumérés ne se concrétisaient pas. C'est-à-dire, si, par 
exemple, il n'existe pas d'administration palestinienne compétente pour reconnaitre la 
Palestine. 
La Première ministre danoise, Mette Frederiksen, a déclaré que le moment n'était pas 
opportun pour reconnaître la Palestine. Elle a affirmé que le Danemark soutenait le modèle 
des deux États et que c'était la seule voie à suivre. Elle a souligné l'importance primordiale 
d'une solution à la situation humanitaire et la nécessité de promouvoir les pourparlers de paix. 
« Il est inacceptable que l'aide ne parvienne pas aux milliers, voire aux centaines de milliers 
de civils qui souffrent dans cette situation », a-t-elle dit.  
Les thèmes de la réunion informelle des Premiers ministres nordiques étaient officiellement la 
compétitivité et le renforcement de la sécurité globale. La reconnaissance de la Palestine 
n'était donc pas à l'ordre du jour. 
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Le soutien à l'Ukraine et la fin de la guerre d'agression russe ont également été abordés. 
Plusieurs discours des Premiers ministres ont laissé entendre que le président russe Vladimir 
Poutine ne semblait pas véritablement rechercher la paix. 
Le Premier ministre Orpo a notamment commenté la récente déclaration du président 
américain Donald Trump, qui a qualifié Poutine de complètement fou. Orpo a déclaré que 
Trump souhaitait la paix et qu'il semblait désormais commencer à ressentir de la frustration. 
Selon lui, les derniers messages de Trump montrent qu'il comprend que Poutine ne souhaite 
pas la paix. 
HS 
 

Le Premier ministre Orpo a salué l'Allemagne comme un partenaire important 
pour la Finlande ; il était important pour Merz de rencontrer les dirigeants 
nordiques au début de son mandat. 
Le Premier ministre finlandais Petteri Orpo et le chancelier allemand Friedrich Merz se sont 
rencontrés à Turku mardimatin.  
Orpo affirme que l'Allemagne est un partenaire important pour la Finlande sur les plans 
politique, économique et sécuritaire.  
Orpo salue la contribution de l'Allemagne au soutien de l'Ukraine et sa décision d'augmenter 
significativement les dépenses de défense, ce qui constitue un tournant historique pour 
l'ensemble de l'Europe. 
Orpo affirme que la Finlande et les pays nordiques apprécient l'engagement de l'Europe en 
faveur d'une défense commune. L'Allemagne est également indispensable pour renforcer le 
leadership de l'UE au niveau international. « Nous sommes unis par une vision commune de 
l'avenir de l'Europe. Nous avons besoin d'un leadership et d'une volonté commune pour 
renforcer la compétitivité et la défense de l'Europe. C'est ce dont nous avons parlé aujourd'hui. 
Vous avez démontré que l'Allemagne a la volonté et la capacité d'assumer ses responsabilités 
dans ce domaine », a déclaré Orpo lors de la conférence de presse. 
Orpo se dit confiant dans la volonté de l'Allemagne, en tant que grand État membre, de 
rechercher des solutions qui renforcent l'Union européenne. « Il est important pour la Finlande 
que le prochain cadre financier de l'UE repose sur la compréhension et la rationalité des 
principaux défis de l'Europe, la défense et la compétitivité ». 
Orpo souligne que l'Allemagne est un partenaire commercial important pour la Finlande et que 
les deux pays partagent de nombreux intérêts communs. Orpo estime que la coopération peut 
être approfondie dans des domaines tels que la transition écologique et la défense. 
Lors de leur rencontre, les dirigeants finlandais et allemand ont discuté des relations bilatérales 
entre les deux pays, ainsi que de l'actualité européenne et des questions internationales. 
« Nous avons eu une discussion enrichissante sur la sécurité de la Finlande, de la région 
nordique et de la mer Baltique. En matière de politique de sécurité, la mer Baltique est l'une 
des zones les plus critiques actuellement. Ensemble, nous assurerons la sécurité de la mer 
Baltique et de sa frontière orientale », a déclaré Orpo. 
Orpo affirme que la Russie représente une menace permanente pour la sécurité européenne. 
Il ajoute que la Finlande est bien préparée, mais qu'elle a également besoin du soutien de ses 
alliés, notamment de l'Allemagne. 
Friedrich Merz a déclaré qu'il était important pour lui de rencontrer les Premiers ministres 
nordiques dès le début de son mandat. Les pays partagent de nombreux intérêts communs, 
notamment en matière d'économie et de politique de sécurité. 
Selon lui, l'Allemagne a beaucoup à apprendre de la Finlande, notamment en matière de 
sécurité globale et de préparation aux crises, ainsi que de menaces hybrides. 
Merz a décrit sa visite de l'an dernier à l’abris de protection civile de Merihaka comme une 
expérience impressionnante, car il a pu constater la gestion de la protection civile en Finlande. 
Merz a indiqué que, lors de la réunion la sécurité de la région de la mer Baltique, les Premiers 
ministres ont évoqué les attaques hybrides, les câbles sectionnés et les gazoducs 
endommagés. «Tout cela menace notre sécurité ». 
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La flotte fantôme russe et l'instrumentalisation de l'immigration par la Russie et la Biélorussie, 
notamment l'utilisation des demandeurs d'asile et des migrants comme moyen de pression, 
étaient également à l'ordre du jour. 
La guerre en Ukraine était également un sujet important. Merz affirme que la Russie a mal 
évalué la situation : au lieu de diviser l'Europe et d'affaiblir l'OTAN, elle a fait le contraire, en 
renforçant la coopération européenne et l'OTAN avec l'adhésion de la Finlande et de la Suède. 
Concernant la levée des restrictions de portée des armes livrées à l’Ukraine, Merz a affirmé 
que les pays qui les avaient imposées les avaient déjà abandonnées. Il ne faisait qu'énoncer 
ce qui s'était déjà produit. « L'Ukraine a bien entendu le droit d'utiliser les armes qu'elle a 
reçues également sur le territoire russe et de se défendre efficacement contre une attaque ». 
Selon Merz, les attaques israéliennes contre Gaza ne peuvent plus être justifiées par la lutte 
contre le terrorisme. 
Yle 
 

Politique européenne 
 

Les ministres des Affaires européennes discutent du mécanisme d'ajustement 
carbone aux frontières, des questions d'État de droit et du Conseil européen de 
juin 
Le Conseil des affaires générales (CAG) de l'UE se réunit mardi 27 mai à Bruxelles. Le ministre 
des Affaires européennes Joakim Strand y représente la Finlande. 
L'objectif de la réunion est de parvenir à une orientation générale sur la simplification et le 
renforcement du mécanisme d'ajustement carbone aux frontières. La Finlande juge nécessaire 
la proposition de simplification du mécanisme et est favorable à la recherche de solutions pour 
sa mise en œuvre qui réduisent la charge administrative globale. La Finlande estime qu'il est 
justifié de modifier le seuil du mécanisme afin qu'il s'applique aux importateurs dont les 
importations présentent un contenu en émissions significatif au regard des objectifs et de la 
mise en œuvre efficace du mécanisme d'ajustement carbone aux frontières. La dernière 
proposition de compromis présentée par la présidence est acceptable pour la Finlande. 
Le CAG tiendra également une audition sur le respect des valeurs de l'UE en Hongrie. Il s'agit 
de la huitième audition pour la Hongrie à ce jour. Aucune décision de fond ne sera prise lors 
de cette réunion, et le CAG ne formulera pas de position pour le moment. La Finlande 
continuera d'exercer son influence pour garantir le strict respect des valeurs communes de 
l'UE. 
« La crédibilité de l'UE repose sur ses valeurs communes. L'État de droit, la démocratie et les 
droits fondamentaux et humains ne sont pas de simples principes sur le papier : ils constituent 
le fondement des activités de l'Union dans son ensemble. La Finlande poursuivra ses efforts 
déterminés pour garantir que tous les États membres adhèrent strictement à ces valeurs. Les 
questions relatives à l'État de droit sont non négociables ; il est donc particulièrement important 
de poursuivre le dialogue sur ce sujet », a déclaré le ministre Strand. 
https://valtioneuvosto.fi/-/eurooppaministerit-keskustelevat-hiilirajamekanismista-
oikeusvaltioasioista-ja-kesakuun-eurooppa-neuvostosta?languageId=en_US 
 

La Commission européenne rejette la taxe finlandaise sur les sodas 
La Commission européenne exige des modifications à la nouvelle taxe d'accise finlandaise 
sur les boissons sans alcool, dite « taxe soda ».  
L'UE exige que les boissons non emballées ne puissent pas être exclues de la taxe. De plus, 
les conditions d'exonération fiscale pour les boissons à base de produits végétaux et de lait 
doivent être harmonisées afin que leur teneur en calcium soit prise en compte. 
La Commission exige également que les ingrédients solides des boissons ne puissent pas 
être exclus de la taxe. 
La Finlande devra procéder à ces modifications. Le ministère des Finances a annoncé qu'il 
soumettrait le projet de loi révisé à la procédure des avis dès que possible. 
Yle 

https://valtioneuvosto.fi/-/eurooppaministerit-keskustelevat-hiilirajamekanismista-oikeusvaltioasioista-ja-kesakuun-eurooppa-neuvostosta?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/eurooppaministerit-keskustelevat-hiilirajamekanismista-oikeusvaltioasioista-ja-kesakuun-eurooppa-neuvostosta?languageId=en_US
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Les ministres de l'Agriculture satisfaits des propositions de simplification de la 
PAC  
Le Conseil « Agriculture et Pêche » de l'UE s'est réuni à Bruxelles le 26 mai. Les ministres ont 
poursuivi leurs discussions sur la vision de la Commission pour l'agriculture et l'alimentation. 
Ils ont également discuté de la récente proposition de la Commission visant à simplifier la 
Politique agricole commune (PAC). La Finlande était représentée à la réunion par la ministre 
de l'Agriculture et des Forêts, Sari Essayah. 
Les ministres de l'Agriculture ont souligné qu'une production alimentaire forte et compétitive 
fait partie intégrante de l'autonomie stratégique de l'UE. Les discussions ont également mis 
en lumière la nécessité d'attirer les jeunes vers le secteur, ainsi que la nécessité d'une 
Politique agricole commune forte et de son financement futur. 
« L'avenir du secteur agricole et alimentaire est crucial pour attirer les jeunes et les nouveaux 
entrepreneurs. Améliorer la position des agriculteurs dans la chaîne alimentaire est également 
essentiel », a souligné la ministre Sari Essayah. 
La première proposition concrète visant à mettre en œuvre la vision agricole est la proposition 
de la Commission du 14 mai visant à simplifier la PAC.  
« Nous devons promouvoir résolument la simplification des politiques dans le cadre des deux 
piliers de la PAC. Le récent paquet de simplification de la Commission constitue un bon début 
pour ce travail. En particulier, les assouplissements proposés en matière de conditionnalité 
sont positifs », a déclaré Mme Essayah. 
Par ailleurs, le Conseil a examiné l'initiative du Luxembourg et de l'Autriche appelant à une 
simplification significative du règlement de l'UE sur la déforestation. Neuf autres États 
membres, dont la Finlande, ont soutenu cette proposition par écrit. L'initiative a également été 
soutenue par neuf autres États membres lors du débat. 
Lors de sa visite au Conseil, le ministre Essayah a également inauguré l'exposition sur le bois 
finlandais dans le hall du bâtiment principal de la Commission.  
Vn 
 

L'exposition finlandaise « New Wood » met en lumière les opportunités de la 
bioéconomie 
Lundi 26 mai, la ministre de l'Agriculture et des Forêts, Sari Essayah, et deux membres de la 
Commission européenne ont inauguré l'exposition « New Wood » à Bruxelles. La Finlande y 
présente des solutions bioéconomiques basées sur le bois et les solides compétences du pays 
en la matière.  
https://mmm.fi/-/suomi-esittelee-uusi-puu-nayttelylla-biotalouden-
mahdollisuuksia?languageId=en_US 
 

Agro-alimentaire 
 

Le Vietnam a approuvé les conditions d'importation des produits laitiers 
finlandais 
Le ministère de l'Agriculture et des Forêts du Vietnam a annoncé avoir approuvé les conditions 
d'importation des produits laitiers de Finlande. 
Des produits laitiers avaient déjà été exportés de Finlande vers le Vietnam, mais le permis 
d'exportation avait été suspendu en raison de la nouvelle législation vietnamienne sur les 
importations. Les conditions d'importation confirmées par les autorités vietnamiennes 
garantissent la poursuite des exportations de produits laitiers finlandais et l'élargissement de 
la gamme de produits exportés. La ministre de l'Agriculture et des Forêts, Sari Essayah, a 
remercié l'Autorité alimentaire finlandaise et l'ambassade de Finlande à Hanoï pour la réussite 
du projet. « En juillet dernier, le Vietnam a autorisé l'importation de porc et de volaille en 
provenance de Finlande, et il a maintenant donné à la Finlande un permis d'exportation pour 
les produits laitiers. C'est une excellente nouvelle et un véritable hommage à la qualité et à la 
sécurité alimentaire des produits finlandais », déclare Essayah. 

https://mmm.fi/-/suomi-esittelee-uusi-puu-nayttelylla-biotalouden-mahdollisuuksia?languageId=en_US
https://mmm.fi/-/suomi-esittelee-uusi-puu-nayttelylla-biotalouden-mahdollisuuksia?languageId=en_US
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La valeur des exportations de la chaîne alimentaire finlandaise vers le Vietnam a doublé 
l'année dernière par rapport à 2023. Cependant, les exportations finlandaises sont faibles par 
rapport aux importations vietnamiennes. En 2024, la valeur des exportations finlandaises vers 
le Vietnam s'élevait à 561 400 euros, tandis que les importations de produits de la chaîne 
alimentaire vietnamienne en Finlande s'élevaient à 22,6 millions d'euros. 
Vn 
 

Russie  
 

La Finlande a convoqué l'ambassadeur de Russie  
Le ministère finlandais des Affaires étrangères a convoqué l'ambassadeur de Russie, Pavel 
Kuznetsov, pour un entretien suite à la violation présumée de l'espace aérien survenue 
vendredi au large de Porvoo. La Finlande a constaté qu’elle prenait au sérieux la violation 
présumée et a demandé des explications en la matière. Une note a été remis à l’ambassadeur 
qui a dit qu’il transmettrait le message. 
L’enquête en la matière est en cours et ni le ministère de la Défense ni les Gardes-frontières 
ne commentent l’incident.  
L’enquête sur une violation présumée en février a été interrompue. L’identité du commandant 
de l’avion n’a pas pu être découverte sans une demande d’assistance juridique adressée à la 
Russie. Une réponse russe à une telle demande serait improbable, selon les Finlandais.  
HS 
 

Sécurité  
 

Selon Traficom, il y a des brouillages du GPS quotidiens et le niveau de 
cybermenaces reste élevé  
La situation en matière de la sécurité de l’aviation et des transports maritimes est bonne en 
Finlande malgré le brouillage du GPS devenu plus courant ces dernières années. Selon 
l’agence Traficom, le brouillage est quotidien et concernant l’aviation, 2800 incidents lui ont 
été rapportées en 2024. Cette année, Traficom a été averti de 550 cas. Concernant les 
transports maritimes, il y a moins d’incidents.  
La menace en matière de cybersécurité reste élevée depuis 2022, date à laquelle le nombre 
d’attaques a doublé en passant de 10 000 à 20 000 par an. 
La Finlande est bien préparée aux cybermenaces. Sur 200 pays, la Finlande est parmi les 12 
pays les mieux préparés, selon Samuli Bergström, directeur du centre de cybersécurité du 
Traficom.  
AL 
 

Société 
 

Selon une enquête, les Finlandais se sentent plus en sécurité qu’avant 
Selon une enquête réalisée pour l’institut de recherche économique Eva, les Finlandais 
estiment que certaines menaces ne sont pas aussi présentes dans la société qu’avant. 
Par exemple, 44 % des personnes interrogées estiment que la violence des gangs est une 
menace importante, ce qui est 18 points de moins qu’en 2023. 
L’effondrement du système de santé est considéré comme une véritable menace par 58 % 
des Finlandais, ce qui est 14 points de moins qu’en 2023. 
Selon l’enquête, les attaques hybrides et les tentatives de déstabiliser la société finlandaise 
sont les menaces considérées comme les plus importantes : environ 80 % des Finlandais 
estiment qu’il s’agit au moins de menaces assez importantes, ce qui est légèrement plus que 
dans le dernier sondage en 2023. Les menaces d’agression militaire et de montée du racisme 
sont également perçues comme légèrement plus élevées qu’auparavant. 
Trois Finlandais sur quatre estimaient pourtant que la Finlande est au moins assez bien 
préparée à lune agression militaire. 
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Selon Eva, globalement, le sentiment de sécurité a donc augmenté chez les Finlandais. 
Kaleva 
 

Gouvernement  
 

Sondage : 58 % des Finlandais condamnent la suppression du droit de 
déduction concernant la cotisation syndicale  
Selon un sondage d’Uutissuomalainen, la majorité des Finlandais regrette la décision du 
gouvernement de supprimer la déductibilité fiscale des cotisations syndicales. 58 % des 
personnes interrogées considèrent la décision comme mauvaise, contre 25 % qui la trouvent 
bonne. 17 % des personnes interrogées ne se prononcent pas.  
Selon Jenni Karimäki, chercheuse à l’Université de la Finlande de l’Est, outre les raisons 
économiques, les Finlandais ont des motifs idéologiques pour déplorer cette suppression.  
Tandis que les électeurs de la Coalition nationale soutiennent à 67 % la décision, ceux des 
Vrais Finlandais sont moins sûrs : 52 % parmi eux sont d’accord contre 32 % d’avis inverse.  
Tandis que le PSD, l’Alliance des gauches et les Verts ont des électeurs nettement 
défavorables à cette réforme, les électeurs du Centre sont divisés, comme les Vrais Finlandais, 
mais inversement : 31 % soutiennent la décision, contre 52 % qui la condamnent.  
KS 
 

Énergie 
 

Les investissements verts sont en hausse 
Selon la Confédération des industries finlandaises EK, le montant total des investissements 
verts en Finlande a dépassé 300 milliards d’euros. 
EK tient une liste des projets qui produisent et utilisent de l’électricité renouvelable, par 
exemple les centrales éoliennes et solaires, les centres de données, les usines de l’hydrogène, 
les chaudières électriques et les projets verts de l’industrie de la métallurgie. 
La plupart des projets sur la liste sont des projets en cours de préparation qui n’ont pas encore 
reçu de décision d’investissement.  
Une partie sont pourtant des projets achevés ou en cours de construction. Ces projets ont une 
valeur totale de 36 milliards d’euros, ce qui est une « somme importante par rapport à la taille 
de l’économie finlandaise », selon EK. 
La valeur totale des projets de l’énergie verte qui seront achevés cette année sera de 8,5 
milliards d’euros. Sur ce montant, 2,5 milliards d’euros sont des centres de données, 1,5 
millions sont des projets de l’énergie éolienne, 1,1 milliards d’euros sont des bioproduits et 
environ un milliard d’euros sont des chaudières et des pompes à chaleur. 
HS 
 

Santé 
 

L’Institut national de la santé conseille le vaccin contre la Covid-19 aux 
personnes âgées de plus de 75 ans et aux personnes à risque 
Selon l’Institut national de la santé et du bien-être THL, il est conseillé aux personnes de plus 
de 75 ans et aux personnes à risque de se faire vacciner contre la Covid-19. 
Les vaccinations sont prévues commencer en octobre. Les régions de santé sont 
responsables de l’organisation des vaccinations. 
HS 
 
 


